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对腐败!零容忍"需制度支撑

上海马拉松赛不妨再扩容
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! ! ! !全国假日办公布明年放假安

排三套方案!你选哪个"有人回答!

我选第四个#

这样的调侃!显然是基于对供

选方案的不满# 网上投票踊跃!但

有些反馈无法体现在调查问卷的

选项之中#那就是!对于三套方案!

很多人认为$都不合理%!所以$都

不满意%&

放假安排有些像春节联欢晚

会! 试图用统一的方案满足多样

的需求!众口难调!却不能不调&

但春晚不是必需品!觉得不好看!

大可以不看! 除夕夜的选择越来

越多!不必非守着一台节目& 放假

安排则关乎公众的休假权利'关

乎国民经济'关乎社会管理!关乎

火车票买不买得到' 机票价格打

不打折'高速公路堵不堵'景区挤

不挤((一个日期的调整! 会牵

涉方方面面!必须谨慎决策& 每个

人'每个群体'每个行业的需求又

各有不同! 要让所有人都满意并

不现实& 比如!此次有方案提出元

旦'清明等逢周三不再拼凑)小长

假%!有人认为合理!有人则认为

是倒退& 法定节假日的刚性规定

和公众休假的弹性需求! 不可避

免地会有落差& 如何兼容'协调!

既需要理性地考量宏观的社会经

济发展状况! 也需要人性化地关

照公众对休息旅游' 家人团聚的

民生期盼&

然而!尽管)都满意%相当困难!

但放假安排等公共决策的目的!总

归是要让更多人满意& 为改善公众

的休假体验而提供更优质的服务!

是政府部门义不容辞的责任! 确定

如何放假!是第一步& !"""年起实

行)黄金周%!#$$%年起取消五一长

假'实行传统节日放假!每年放几天

假'怎么放假!关系到每个人的切身

利益&公开征求意见!就是为了了解

民意! 而了解民意是让公众满意的

基础&所以!不能只看表面的调查结

果! 更要突破调查问卷的局限看到

问题!完善调查方式&在三套方案之

外!不少人提出自己的)第四个%方

案!比如增加休假总量'延长春节假

期'区域性轮流休假((这些想法!

即使现阶段实现的可能性不大!也

不能因此就置之不理! 同样要提供

表达的渠道并加以收集& 这不是说

必须采纳某种具体的意见! 而是要

对民意有全面的了解! 并对公众的

期待有所回应&对合理的建议!能够

做到的!及时调整!目前做不到的!

给出有说服力的解释&再者!除了网

上调查之外! 线下的意见有没有收

集的必要呢"

放假安排难获)满意%!也反映

出公众的纠结&一方面希望放假安

排更有自主性! 以提升休假质量!

另一方面又希望国家硬性规定如

何放假!以保障休假权利!因为在

带薪休假基本落实之前!大多数人

只能寄希望于法定节假日的刚性

安排& 其实!刚性安排并不会排斥

弹性!更不会拒绝人性化& 既然打

开门来征求意见!就不妨把门开得

更大一些& 对于)第四个%方案!不

要急于说)都不可能%&（相关报道
见 !"#·中国新闻）

! ! ! !玩耍文字的人! 多半绕不

开美食&要写美食文字!总离不

了)最好吃的%这一话题&大概!

这个话题里蕴藏了太多的意

味!笔端逃不开&

所以!李一氓笔下的长征'

张中行忆中的沙滩' 汪曾祺梦

里的西南联大!都寄托了这种

难以言说的情结& 我常常想!

是那个年代物质的匮乏!导致

精神的发达吗" 中国文人历来

有)思乡%的悲苦文脉!路途的

远达常常导致肠胃的混搭!由

此出现时间和空间上的 )千里

莼羹%&

所谓)思乡%!一半是因为

肠胃不适&自然之自然!正常之

正常&

所以! 你可以寻找这样的

)美食旅途%! 但你绝对无法复

制阅历和体验&陆文夫写*美食

家+!就有人去吃)头汤面%,梁

实秋见过 $大葱当餐后水果%!

有人去模仿,林清玄笔下$先喝

蜜茶'再喝苦茶%!也有人去寻

觅尝试&但我知道!绝大多数的

感受!不会那么$惊艳%!毕竟!

$最好吃的% 是一种综合体验&

这些年来!一直有一些大学生!

要重走余秋雨的 $文化苦旅%!

旅是旅了!苦得出吗"

$什么是最好吃的" %这

个问题要是问我!至少有两个

答案&

第一!没吃过的!才是$最

好吃的%&天性好奇!总爱尝试&

朋友说!人间走一遭!常常要尝

尝&吃过宽如拇指的面条!吃过

奇酸无比的酸饭! 吃过涮涮就

辣的辣椒! 吃过只泡热水的生

米--也要感谢单位! 让我东

奔西顾!走南闯北!每到一地!

如得闲! 必吃吃街边摊! 专挑

)没吃过的%下筷!风味无双&

第二!能吃的!才是)最好

吃的%&这两天!肠胃发炎!发烧

卧床!只能不吃& 因为不吃!所

以更想吃!更要琢磨)什么是最

好吃的%& 他人能吃!而我不能

吃!则平凡食物!皆成)最好吃

的%& 病中糊涂!拉杂感悟...

吃得健康!健康地吃!必然是最

好的&

! ! ! !在反腐败过程中! 绝大多数

人都希望)我们对腐败行为要/零

容忍0%!方能引来干净的社会&笔

者也同意此见解!须有制度建设来

支撑&

读一篇报道!说到会议礼品背

后的腐败问题!很有同感&报道说!

)临近年底!各种会议增多!开会发

礼品似乎成为惯例&主办方积极购

买!热情相送,与会者欣然接受!内

心窃喜&小会送小礼品!例如茶杯'

文具'特产,大会送大礼!如名牌服

装'名酒名烟'电子产品&会议礼品

越来越普遍!礼品规格越来越高%&

一案例1)南方某省人大常委会!为

每位常委会委员配备一台平板电

脑!取代纸质会议材料& 这一自称

节约环保的做法!受到许多人的质

疑!被指为/隐性福利0%& 另一案

例1)在去年中部某省召开的/城镇

化0工作会上!参加会议的都是各

县县委书记和县长& 三天的会议

后!每人房间都放有一件某知名品

牌衬衣和一条西裤&该品牌专卖店

就设在宾馆一楼大厅!与会者可以

更换尺码%&

对会议这种做法!人们见怪不

怪!习以为常!引得)礼品店生意也

火了%& 开个会!送个包'拿点土特

产之类的物品!也不能简单地扣个

)腐败%的帽子!但成了社会常态!

就值得重视了&一名当官员的朋友

曾笑着对我说! 到一定级别的官

员! 用的烟酒肯定自己不要买!甚

至不少服装也是送的& )我搬家时!

那些礼品弃之可惜' 留着无用!扔

掉一大摞啊%&

据说! 会议礼品也呈 )官本

位%!分)三六九等%!有些会务安

排1级别越高!礼品越贵重&至于有

些与投资项目有关联的订货会!礼

品就更)有分量%了!说难听点!礼

品成了)钓鱼的诱饵%& 看来!会议

礼品背后隐藏着腐败&

对会议礼品也拒收"那!也难!

偶尔参加个会!就拿吧& 不拿有点

)另类%!)太一本正经了吧%"可是!

这种会议礼品风!是奢靡之风的一

种表现&

现在!我们有了转机& 从八项

规定!领导出行不封路'不扰民等!

一直到不能用公款印制'赠送新年

贺卡和花卉等&今年 "月!财政部'

国家机关事务管理局'中共中央直

属机关事务管理局联合印发了*中

央和国家机关会议费管理办法+!

针对会议费管理存在的突出问题!

从预算审批'报销审核'公示报告

等方面作出具体规定! 还有 !!项

禁令!旨在狠刹奢侈办会风!遏止

会议礼品等违规行为&

反腐败! 需要全社会对腐败

行为)零容忍%!这个)零容忍%有

执法成本!但我想!反腐败有四个

环节!预防'权力的约束'第三方

的监督和造成腐败后果的惩处&

重要的是惩防)两头%!预防!有教

育和社会成员的自警自律! 而惩

与防都有制度的健全& 中央和中

纪委及有关部门盯住了各种社会

行为的)细处%!就是防的功能&我

们预期1倘若上下努力!反腐倡廉

定会扎实推进! 取得让老百姓满

意的效果&

! ! ! !新认识一个大学生朋友! 前两

天兴奋地在微信朋友圈里发言1*大

头儿子和小头爸爸+回来啦!央视少

儿频道 !!月 &%日起开播新版本&他

说!许多小伙伴都爱看这部动画片&

原以为!关于大头儿子'小头爸

爸和围裙妈妈的美好回忆!专属于 %$

后的童年!没想到还有不少 "$后&

这一家三口的辐射力不止于此!

我家 $"后也爱看&手捧 '()*!盯着不

算清晰的画面!如胶似漆!不离不弃&

)大手牵小手!走路不怕滑--%是女

儿最早学会哼的一段动画旋律&

诞生于 !""+年的老片!魅力着

实不小&此番再度登场!保留原作的

温情和风趣之外!换了新颜&比如有

一集!围裙妈妈迷上了网购!买回家

一大堆东西! 父子俩一起帮她出主

意!如何物尽其用&

沿用有口皆碑的老人物! 加入

贴近生活的新故事&说白了!就是炒

冷饭!站上巨人的肩膀!走了捷径&

我觉得!这碗冷饭炒得好&国产

动画片宝库里许多优质 )冷饭%!炒

得远远不够...有植物 2葫芦兄

弟3!有动物2黑猫警长'舒克和贝

塔3!有神人2神笔马良3!有凡人2没

头脑和不高兴3!还有聪明的美须型

男阿凡提--

这些经典动画角色! 随便派一

个!去 (,柯南'机器猫或擎天柱'忍

者神龟!未必会输,比起略显暴力的

灰太狼和光头强!更具优势...相信

许多 %$后家长会有共鸣! 乐意陪孩

子)老片新看%!讲那过去的故事&

说到炒冷饭!不应只有)了无新

意%的贬义解释&只要掌握好火候和

技巧!搭配好辅料和作料!一样可以

炒得喷香! 达到哈林老师歌词里描

述的境界1)饭要粒粒分开! 还要沾

着蛋& %

更何况! 身边多位厨房达人一

致认为!用冷饭做蛋炒饭!无论口感

和卖相!都比热饭强&既然手边有现

成的冷饭! 何必老想着耗时耗力另

煮一锅热饭&

拷贝来的 )日本寿司%)美国汉

堡%!偶尔调节一下口味可以!当主

食吃!容易消化不良,完全原创一道

中餐!厨师要花更多心思和创意!食

客也需时间适应新口味&

不知有多少人愿意沉下心来!

精炒一碗)冷饭%!奉献地道的中华

美食!让孩子们大饱口福&

! ! ! !昨天清晨 -时! 一年一度的

上海国际马拉松赛正式开跑& 上

海马拉松的公众参与热度年年攀

高& 今年组委会增设了 !$公里跑

项目! 也增加了 +$$$ 个参赛名

额& 而这 +$$$个参赛名额!在开

放后不到 !小时就被一抢而空&

曾几何时! 马拉松对国人来

说!还是一个遥不可及的)励志故

事%!但现在!一跑难求!让很多参

加不上的慢跑爱好者倍感遗憾&

慢跑是一项参与成本较低的

健身运动! 而且和球类等带有一

定竞技成分的健身运动不同!慢跑

的健身目的更明确!并逐渐在上海

形成一种慢跑时尚& 大华长跑队

!"".年成立时!只有几个老人家!

如今壮大到近 /$$人&这样不断扩

军的跑步社团!上海还有很多& 从

这个角度而言!慢跑其实是一个非

常适合的全民健身项目&

虽然 &$0/ 上海国际马拉松

赛共有 /1+万人参赛!创下了人数

纪录!但相比芝加哥马拉松 .1+万

人!台北马拉松近 02 万人!显然

还有扩容空间! 让更多的普通人

参与到运动中来! 这才是对全民

健身最好的引导& 诚然!世界顶尖

马拉松大多都会控制人数以保证

质量! 但上海马拉松赛不能简单

追求完赛率! 而是应该结合上海

城市的特点再扩容! 大幅增加 +

公里!03公里等非专业项目的参

赛人数! 满足上海市民参与健身

的热情&（全文刊新民网，网址
$$$%&'()'(%*(+
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